
#这费该不该交#

@大象xiao：去同学
家，他在东部开发区附
近住。社区很大，空着
的车位也很多，但车主
回来后还要把车停在
所属位置上，这个咱明
白，于是，我将车停在
一处空地，然后上楼找
同学。下午临走时，发
现车轮胎被锁了，叫来
物业，说要管理费，说
停的不是地方。我没占
车位没妨碍交通交的
啥管理费啊？这费用可
不能张嘴就来吧？

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225说咱济南的事儿 拉咱济南的理儿

C02 今日济南

疫苗接种应该有张“明白纸”
□董从哲

【泉城快评】

莫让报警器

成扰民“噪音器”

□金子

随着私家车的增多和
人们防盗意识的增强，很多
车辆甚至电动车都装上了
报警器。报警器确实能够起
到震慑偷车贼的作用，但
是，一天到晚不断响起的报
警声，却变成了市民不堪其
扰的噪音。

不懂事的孩子碰一下，突
然的报警声就能把孩子吓哭；
有喜事的放鞭炮，也会引发报
警声；半夜有只狗或者有只猫
经过，引起的报警声也会将人
们的美梦打碎，严重影响了人
们正常生活。现在很多报警器
是非常敏感的，不光有外物碰
到时会发出声音，而且附近有
声音也会发出警报。车辆本身
就扎堆，一辆车响起，后面很

多车就会产生连锁反应，声音
此起彼伏连成一片。尤其是在
深夜，刺耳的报警声更是惊醒
车主和正在熟睡的居民，引得
怨声载道。

依笔者之见，设置机动
车报警器防盗，无可厚非，
但车主如果放在繁华的路
口或者安全的地方时，尽量
关闭报警器。晚上放在小区
的停车场，把车放在有摄像
头的地方，或者和物业的安
保人员沟通一下，放在安保
人员控制的范围内。

再好的东西，也有它的
两面性。因此，车主在自己
保险的同时，也一定考虑别
人的感受，本来很好的报警
器天天莫名其妙响起，成了
一种扰乱秩序的“噪音器”。

幼儿疫苗接种是利国利民的大
事，也是卫生行政部门的一项重要服
务项目。但在很多地方，疫苗接种并没
给市民提供透明和精准的服务，晚报
在8月1日对此进行报道后，很多家长
围绕这条新闻产生了强烈共鸣。

卫生疾控部门是掌握幼儿出生
信息的职能机构，何时接种哪种疫
苗，这种后续的服务对婴幼儿的健康
有重要影响。对一个城市来说，预防
接种数字化，要比城市管理数字化还
要重要，因为这是关乎生命健康的服
务。一个科学合理的数字化疾控服务
平台应该是这样的：全面登录婴幼儿
及其父母的社会信息，包括住址、电
话、家族病史、流动信息，疾控部门有
义务在婴幼儿一定的月龄和年龄，向
其父母提供全面的接种信息服务，告
知科学合理的接种项目，建议或强制
接种疫苗，收费项目和接种方式全面

透明。这些信息，要通过社区授课、电
子化培训、家庭辅导等方式，保证宣
教给所有的注册婴幼儿父母或者监
护者。

在新闻涉及的市民反映中，他们
分不清哪些是免费的，哪些是必打的；
收费的疫苗，是不是就一定比免费的
疫苗效果好，而且有的还不知道，为什
么一种疫苗有的孩子免费有的孩子要
交费……显然，济南市疾控部门没有
将这些应该让社会明了的信息，宣传
给这些家长。家长对于这些疫苗，很多
是一头雾水。

不能要求每个家长都和医生一样
具备疫苗接种知识，知道在什么时候
应该打什么疫苗，打不打自费的，自费
的和免费的哪个效果最好。因此，不透
明的接种服务是造成居民不满而投诉
的原因。再加上一些接种机构出于创
收或者利益的驱使，会在不同程度上

误导家长，提供不实信息，这更会让家
长无所适从。

我曾了解过宁夏银川某区做得比
较好的社区免疫服务。他们将在社区
居住的孩子的信息输入电脑，向家长
定期发送提示信息，及时宣教婴幼儿
健康服务知识。这样的服务虽然很麻
烦，但很温馨、贴心。

济南市第一家数字化预防接种
门诊建在香磨李社区，设有候诊区、
登记区、接种室、观察区等功能区，并
配备了自动取号系统、登记系统等，
全程数字化管理。卫生部门人员称，

“这不仅可以节省工作人员的查对时
间，更重要的是可以杜绝因接种者走
错接种室或者拿错接种牌而导致的
接种差错，保障接种安全。”但愿这种
服务全面铺开，而且提高到一个更深
的层次，造福婴幼儿，这是积大德的
事。

【泉边说事】

消灭废旧塑料加工点，离不开市民参与
□甘泉

据8月1日晚报新闻，近日历城区组
织由街道办、环保、城管等相关部门的执
法队伍对华山办事处境内的18家废旧塑
料加工点依法取缔，严重威胁周围环境
的安全隐患以及塑料垃圾对市民造成的
感官刺激得到消除。

笔者想到，虽然今后相关部门还将
重拳出击，但要做到让违法的废旧塑料
加工点彻底绝迹，单靠相关部门的集中
组织查处还不够，必须要让广大市民主
动配合和积极参与其中，做到源头上封
堵。

首先，要向广大市民广泛宣传废旧塑

料对环境、生态的危害。尤其是废旧塑料
加工点，为了赚钱他们什么塑料都敢收，
在采用烧碱和清水洗涤、加热、加工成塑
料颗粒的过程中，要产生大量废水废气，
未经处理直接排放，污染水源和空气。

其次，要发动市民，通过积极推行垃
圾分类和对生活垃圾进行集中处理，以
截断废旧塑料回收加工一条龙产业链。
规范完善垃圾回收处理，不只是环卫部
门的事情，全体市民都责无旁贷，如果每
位居民都能自觉按照垃圾分类的黑、蓝、
红、绿4色分别回收好垃圾，就能做到把
收集的塑料垃圾运往政府指定的处理机

构进行无害化处理，实现变废为宝。现在
的问题是不仅有的市民直接把废旧塑料
卖给小商小贩，有的还专门收集人们丢
弃的废旧矿泉水瓶等，给加工点提供原
料。这样，又岂能不使得废旧塑料回收加
工行业生意兴隆？

第三，要让广大市民远离废旧塑料
的污染之害，相关部门保持高压和常态
执法固然重要，但发动广大市民参与管
理和监督，形成围追堵截废旧塑料的天
罗地网同样重要。有了广大市民的积极
参与，再加上严格执法，才是废旧塑料加
工点寿终正寝的根本之策。
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【老董直言】

杠子头话题征集

新出台的《济南市
住宅物业服务收费管理
实施办法》明确了物业
等级收费标准。记者调
查发现，按照《实施办
法》，即使是最低的物业
收费标准，也比目前不
少小区收取的物业费要
高。不少物业公司担心,

如果再涨物业费的话 ,

部分业主很可能会拒交
物业费。而一些业主担
忧，物业费涨上去了,服
务跟不上该咋办?对此，
您有啥意见建议，请发
言。

参与方式 :加入QQ

群107866225跟帖 ,或发
邮 件 至 q l w b j z x @
163 .com,也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。
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